

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
ENTREGA DEL PUERTO DE LA UNION
21 DE ENERO DE 2009.

(...) EL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL TODAVÍA ESTA EN EL RECUENTO Y EL PRÓXIMO DOMINGO ENTIENDO QUE SE VAN A EFECTUAR ELECCIONES EN DOS MUNICIPIOS LAS CUALES ANULÓ EL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL, QUIERO DECIRLES QUE ES UN ACTO DEMOCRÁTICO, ABIERTO CON UNA VIGILANCIA TOTAL DE ORGANISMOS INTERNACIONALES LOS CUALES HAN VISITADO AL PAÍS POR LA DEMOCRACIA, LA ASAMBLEA LEGISLATIVA TIENE UNA COMPOSICIÓN MUY PARECIDA A LA ACTUAL Y ME IMAGINO QUE ME TOCARÁ DURANTE UN MES TRABAJAR CON ESTA, DESDE LA PRÓXIMA ASAMBLEA LEGISLATIVA Y CREOQUE AL IGUAL QUE CON LA ACTUAL, HEMOS TENIDO UNA EXCELENTE RELACIÓN EJECUTIVO , ORGANO LEGISLATIVO.

APROVECHO APRA FELICITAR A TODOS LOS CANDIDATOS, A LOS QUE GANARON Y A LOS QUE NO GANARON, CREO QUE EL DOMINGO SE DIO UNA ESPECIAL DEMOCRACIACIÓN DE LA FORTALEZA, DEL VALOR DEMOCRATICO, DE NUESTRAS CREENCIAS QUE TENEMOS LOS SALVADOREÑOS, A LOS GANADORES MIS PARAVIENES, LES EXTENDEMOS LA MANO COMO LO HE HECHO SIEMPRE PARA TRABAJAR CON ELLOS, A LOS GANADORES DE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS INCLUYENDO MI PARTIDO QUE OBTUVO RESULTADOS QUE HEMOS ANALIZADO EN LAS ÚLTIMAS HORAS, COMO MUY EXITOSO Y CREO QUE AL FINAL EL GANADOR DEL DÍA DOMINGO ES EL PUEBLO DE EL SALVADOR.

NO HAY PARA EL SERVIDOR PÚBLICO, UNA FORMA DE EXPRESIÓN MÁS ELOCUENTE Y MÁS CONTUNDENTE QUE DARLE A SU PAÍS UNA OBRA DE GRAN MAGNITUD SOBRE TODO CUANDO SE TRATA DE UNA OBRA DE INFRAESTRUCTURA QUE SE CONVERTIRÁ EN EL CORAZÓN DE MUCHO PROGRESO Y MUCHO BIENESTAR PARA CIENTOS DE PERSONAS.

LAS OBRAS HABLAN POR SI SOLAS, LAS OBRAS NO NECESITAN EXPLICACIONES, HOY ES UNO DE ESTOS DÍAS EN QUE UNA OBRA COMO EL PUERTO DE LA UNION CENTROAMERICANO, ENVÍA UN CLARO MENSAJE DE OPTIMISMO, DE ORGULLO NACIONAL , UN MENSAJE POSITIVO PARA EL MUNDO Y PARA NUESTRAS ESPECTATIVAS FUTURAS COMO NACION QUE ANHELA UN MEJOR PORVENIR.

MAÑANA ESTAREMOS EN LA OTRA FRONTERAS, VAMOS A LA HACHADURA DONDE OFICIALMENTE VAMOS A INSTAURAR LA UNION ADUANERA ENTRE GUATEMALA Y EL SALVADOR, Y EL VIERNES REGRESO A LA UNION A TERMINAR LA AMPLIACIÓN DE UNA DE LAS APUESTAS DE LA EDUCACION, EL MEGATEC (...) DE LAS INGENIERIAS, ES UNA SEMANA IMPORTANTE PARA EL PAÍS.

ESTE DÍA, ME DA MUCHO GUSTO COMUNICARLES QUE SE HA REFECCIONADO LA OBRA DEL PUERTO DE LA UNION , DICHA REFECCIÓN DE OBRAS LE PERTENECE A LOS SALVADOREÑOS PORQUE ESTE ES UN LOGRO DE PAÍS , UN SUEÑO QUE SE HACE REALIDAD DESPUÉS DE QUE TRES GOBIERNOS CONSECUTIVOS, APOSTARON POR EL PROYECTO Y FINALMENTE EN ESTE PERIODO SE HA LOGRADO CONCLUIR CON MUCHA SATISFACCIÓN.

ESTE PUERTO ADEMÁS DE TRAER BIENESTAR A TODA LA ZONA ORIENTAL DEL PAÍS, SE VUELVE UN NUEVO ICONO NACIONAL QUE COLOCA A EL SALVADOR EN UN MAPA GLOBAL



MÁS AMPLIO Y NOS VUELVE MÁS DISTINTOS, NOS CUELVE MAS ATRACTIVOS EN EL PANORAMA DEL COMERCIO MUNDIAL.

QUISIERA HOY AGRADECER A SU EXCELENCIA EL EMBAJADOR DE JAPON A SU ILUSTRADO GOBIERNO, A LA EMPRESA CONSTRUCTORA, A LAS AUTORIDADES DE CEPA ENCABEZADA POR ALBINO ROMAN, Y POR TODOS LOS PRESIDENTES DE CEPA YA MENCIONADOS, A TRABAJADORES QUE HAN HECHO POSIBLE ESTA GRANDIOSA OBRA. TAMBIÉN QUIERO AGRADECER A LOS ALCALDES DE LA ZONA, A SUS CONSEJOS MUNICIPALES Y A LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO. POR CIERTO ALCALDE DE LA UNION HAY ALGUNAS COSAS PENDIENTES QUE SEGURAMENTE CEPA TRABAJARA POR USTED PARA RECOSLVERLOS.

QUIERO RECONOCER TAMBIÉN LA DETERMINACIÓN DE LOS FUNCIONARIOS DE CEPA DE LAS ÚLTIMAS TRES ADMINISTRACIONES, PUESTO QUE LOS PRIMEROS ESTUDIOS PARA EREGIR EL PUERTO, INICIARON EN 1994. HACER REALIDAD ESTE PUERTO HA TOMADO CASI 15 AÑOS, LO CUAL ILUSTRA LA IMPORTANCIA DE LA ESTABILIDAD Y LA COHERENCIA DE RUMBO QUE NECESITA TENER EL SALVADOR.

LOS SALVADOREÑOS, EL DOMINGO ANTERIOR VOTARON POR LA ESTABILIDAD, LOS SALVADOREÑOS EL DOMINGO ANTERIOR VOTARON POR LA COHERENCIA DE POLITICAS PÚBLICAS QUE ABREN EL PAÍS AL MUNDO.

ESTA ES UNA OBRA PORTUARIA DE GRANDES PROPORCIONES QUE NOS TRAE OPORTUNIDADES. SERÁ COMO LO HA DICHO REITERAMENTE LA VICEPRESIDENTA, UNO DE LOS POCOS PUERTOS EN EL PACÍFICO QUE TIENE UN CALADO PROFUNDO, CAPAZ DE RECIBIR EMBARCACIONES GRANDES. ESO ABRE UNA SINGULAR PUERTA MARÍTIMA A CENTROAMÉRICA, UNA PUERTA QUE LE DA A EL SALVADOR UN VENTAJA COMPETITIVA.

NOSOTROS LE APOSTAMOS A CONVERTIR A TODA ESTA REGIÓN DE ORIENTE EN UN CENTRO DE DISTRIBUCIÓN REGIONAL, CAPAZ DE SOLVENTAR NECESIDADES DE LOGÍSTICA Y SERVICIOS PARA EL

RESTO DE PAÍSES CENTROAMERICANOS Y PARA EL NORTE DEL CONTINENTE AMERICANO.

QUERIDOS AMIGOS:

A NIVEL MUNDIAL ESTÁ SUCEDIENDO UN REACOMODO DEL TRANSPORTE MARÍTIMO, Y LA REGIÓN CENTROAMERICANA SE UBICA EN UNA POSICIÓN PRIVILEGIADA, JUSTO EN EL CENTRO DE LAS RUTAS MARÍTIMAS DEL PACÍFICO.

EN ESTOS DÍAS DE CRISIS EN QUE SE HABLA DE LA CRISIS MUNDIAL, EL COMERCIO MARÍTIMO INTERNACIONAL ESTÁ BUSCANDO NUEVAS ALTERNATIVAS, ALTERNATIVAS ÁGILES, EFICIENTES Y MÁS PRÁCTICAS. COMO PAÍS, PODEMOS ENCONTRAR UN NICHOS Y RESPONDER A ESTA NECESIDAD.

NUESTRA CERCANÍA A ESTADOS UNIDOS, EL MERCADO DE CONSUMO MÁS GRANDE, NOS COLOCA EN UNA POSICIÓN PRIVILEGIADA QUE DEBEMOS SABER

APROVECHAR, SOBRETUDO PORQUE TENEMOS UN TRATADO DE LIBRE COMERCIO QUE FACILITA LA ENTRADA DE PRODUCTOS TERMINADOS FABRICADOS EN EL SALVADOR.

TENIENDO UN PUERTO DE GRAN CALADO COMO ESTE, Y UNA PLATAFORMA FUNCIONAL DE ENSAMBLAJE Y DISTRIBUCIÓN DE MERCANCÍAS PODEMOS CONVERTIRNOS EN UN NUEVO PUNTO ESTRATÉGICO PARA EL COMERCIO INTERNACIONAL.

EL PUERTO DE LA UNION CENTROAMERICANA, TIENE UN SIGNIFICADO AÚN MÁS GRANDE. ES UN SÍMBOLO DE ESTABILIDAD, ES UN SIMBOLO DE AVANCE, DE PROGRESO DE UN PAÍS QUE DESDE 1989, HA VENIDO RECUPERÁNDOSE DE SU ESTANCAMIENTO Y LA DESTRUCCIÓN QUE NOS DEJÓ EL CONFLICTO ARMADO.

ESTE PUERTO ES UN SÍMBOLO DEL RENACER DE EL SALVADOR A LA MODERNIDAD, A LA GLOBALIZACIÓN, A

TIEMPOS EN QUE LAS CIRCUNSTANCIAS MUNDIALES NOS OBLIGAN A MIRAR HACIA FUERA, A CULTIVAR LA (...) A PENSAR EN GRANDE, A ATREVERNOS A COMPETIR EN NUEVOS ESCENARIOS GLOBALES.

ESTE PUERTO DEBE RECORDARNOS DE DÓNDE VENIMOS Y HACIA DÓNDE VAMOS, AQUÍ EN ESTE PUERTO, SE INSTALARAN EMPRESAS ENORMES, EMPRESAS DE PRODUCCIÓN DE ENERGIA ELECTRICA, EN ESTE PUERTO VAMOS A CAMBIAR LA HISTORIA DE TODO EL PROYECTO DEL PAÍS

DEBEMOS TENER CLARO LAS CIRCUNSTANCIAS DE PAÍS QUE HICIERON POSIBLE ESTE PUERTO: LAS CIRCUNSTANCIAS SON LA APERTURA, LA MODERNIDAD, LA CONFIANZA, LAS LIBERTADES, LOS AVANCES DEMOCRÁTICOS, LAS REGLAS CLARAS Y LA MADUREZ ECONÓMICA Y POLÍTICA QUE HEMOS ALCANZADO Y QUE RATIFICAMOS EL DOMINGO Y LO REITERAREMOS EL 15 DE MARZO.

ESTE PUERTO DEBE RECORDARNOS QUE ATRAER INVERSIÓN NO ES FÁCIL, NO ES FÁCIL, QUE HACER GRANDES OBRAS REQUIERE QUE SEAMOS SUJETOS DE CONFIANZA TANTO DENTRO DE NUESTRAS FUNCIONES, COMO FUERA DE ELLAS.

ESTE PUERTO DEBE RECORDARNOS COMO NACIÓN QUE EL PAÍS QUE TENEMOS HOY, ES UN PAÍS QUE GENERA CONFIANZA Y QUE DEBEMOS CUIDAR LAS CONDICIONES QUE HEMOS ALCANZADO.

CON ESTE NUEVO PUERTO PODEMOS SER UN DESTINO DE CARGA Y DE DESCARGA QUE REQUIERE DE OPERACIONES LOGÍSTICAS, Y ADEMÁS UNA PLATAFORMA DE PRODUCCIÓN DE BIENES PARA LA EXPORTACIÓN Y PRESTACIÓN DE SERVICIOS. HACERLO SIGNIFICARÍA PARA EL PAÍS, UNA EFECTIVA ATRACCIÓN DE INVERSIONES LOCALES Y EXTRANJERAS, Y POR TANTO NUEVOS EMPLEOS.

PODREMOS SER UN CENTRO DE DISTRIBUCIÓN LOGÍSTICA QUE OFREZCA LA POSIBILIDAD DE AGREGAR VALOR A PRODUCTOS QUE TRANSITAN HACIA OTROS DESTINOS, PRODUCTOS TALES COMO AUTOMOTORES, COMESTIBLES O EQUIPOS INDUSTRIALES A LOS CUALES SE LES PUEDE COLOCAR ETIQUETADO Y OTRAS EXTRAS.

TAMBIÉN PODREMOS ENVASAR O ENSAMBLAR PRODUCTOS Y TRANSFORMAR TODO TIPO DE MERCANCÍAS, EN RUTA HACIA ESTADOS UNIDOS.

TODAS ESTAS OPORTUNIDADES QUE BUSCAMOS EN EL FLUJO DE COMERCIO INTERNACIONAL TIENEN LA VIRTUD DE GENERAR RIQUEZA LOCAL, BIENESTAR PARA LOS Y LAS TRABAJADORAS, MEJORES EMPLEOS PARA MUJERES Y JÓVENES, MEJORES OPORTUNIDADES DE SUPERACIÓN PARA LAS FAMILIAS DE LOS SEIS MUNICIPIOS DE LA ZONA DE INFLUENCIA QUE TIENE ESTE PUERTO.

EL NUEVO PUERTO TAMBIÉN DEBE ESTIMULAR LA INTEGRACIÓN REGIONAL. TENEMOS QUE MANEJAR EL PUERTO DESDE UNA PERSPECTIVA CENTROAMERICANISTA, PUESTO QUE COMPARTIMOS LAS AGUAS, EL GOLFO DE FONSECA, LAS AGUAS CON HONDURAS Y NICARAGUA, Y COMO HEMOS RESUELTO LOS TRES ESTADOS, AQUÍ ESTA EL DOCTOR GUTIERREZ CASTRO QUE NO HEMOS RESUELTO EL MANEJO DEL CONDOMINIO DE LAS AGUAS.

ESTE PUERTO DEMANDA DE PARTE DE EL SALVADOR, DE PARTE DEL GOBIERNO, DEL PUEBLO DE EL SALVADOR, UN MENSAJE CLARO A LOS VECINOS QUE QUEREMOS TRABAJAR DE LA MANO.

EL PUERTO NO SOLO ES UN RECURSO PARA ATRAER BARCOS, TAMBIÉN DEBEMOS PROCURAR QUE ATRAIGA TURISMO, NUEVAS INVERSIONES, NUEVAS EMPRESAS Y NUEVAS OBRAS DE INFRAESTRUCTURA. PERO TODO ESTO REQUIERE QUE EL GOBIERNO CENTRAL, DE QUE

LOS ALCALDES, CREE LAS CONDICIONES PARA FACILITAR ESE DESARROLLO.

LA ACTIVIDAD PORTUARIA, REQUIERE QUE TENGAMOS BUENAS CALLES, BUENOS SERVICIOS BÁSICOS, ACUEDUCTOS DE AGUAS NEGRAS, ENERGÍA ELÉCTRICA, LÍNEAS TELEFÓNICAS Y ADEMÁS QUE TENGAMOS FACILIDADES DE TRÁMITES.

HABRÁ SIN SUDA MUCHO MOVIMIENTO EN ESTA ZONA, Y POR ESO, EL AÑO PASADO IMPULSAMOS UN REGIMEN ESPECIAL DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL, PARA QUE TODA ESTA NUEVA ACTIVIDAD SE HAGA DE FORMA ORDENADA Y COORDINADA.

CON EL REGIMEN ESPECIAL, ESPERAMOS QUE ESTA SUBREGIÓN DE SEIS MUNICIPIOS TENGA LAS FACILIDADES Y LAS CONDICIONES OPORTUNAS PARA QUE EL CRECIMIENTO DE LA CIUDAD PORTUARIA SEA ARMONIOSO CON LAS NECESIDADES DE LA

POBLACIÓN, CON LAS ASPIRACIONES DE LAS FAMILIAS Y QUE TODOS GANEMOS.

ESTIMADOS AMIGOS:

QUIERO AGREGAR UNA REFLEXIÓN ADICIONAL:
CUANDO YO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL,
ACOMPAÑADO POR LA ACTUAL VICEPRESIDENTA ANA
VILMA DE ESCOBAR, NOS PROPUSIMOS PONERLE
ATENCIÓN A COMISION DE DESARROLLO, AQUÍ ESTÁN
LOS MIEMBROS, HABLAMOS CON ELLOS(....)

(Parte 2)

ESTE PUERTO NO PODRÍA HABERSE LLEVADO A FELIZ
TÉRMINO DE NO HABER SIDO POR LAS CONDICIONES
DE PAÍS QUE ENTRE TODOS HEMOS CONSTRUIDO EN
LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS. CONDICIONES DE PAZ, DE

MODERNIDAD, DE BUENAS RELACIONES INTERNACIONALES Y DE CONFIANZA INVERSIONISTA.

POR ESO QUIERO TERMINAR CON UN LLAMADO A LA REFLEXIÓN, UN LLAMADO QUE ESTIMO NECESARIO NO SOLO POR LA CRISIS INTERNACIONAL, SINO ADEMÁS POR TODO EL RUIDO QUE ESTÁ INTRODUCIENDO EN LA ACTIVIDAD ECONÓMICA LA DINÁMICA ELECTORAL QUE ESTÁ VIVIENDO EL PAÍS.

VIENDO HACIA EL FUTURO, CREO QUE EL PAÍS URGE DE PRESERVAR LA ESTABILIDAD. URGE PRESERVAR EL SENTIMIENTO DE CERTEZA QUE HOY POR HOY SOMOS CAPACES DE TRASMITIR. ES IMPORTANTE QUE MANTENGAMOS LA CONFIANZA. NO ES UN MOMENTO DE SALTOS A LA INCERTIDUMBRE.

LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS MANTENER INTACTO EL CLIMA DE CERTEZA, TANTO HACIA ADENTRO COMO HACIA FUERA. NECESITAMOS QUE EL MUNDO VEA QUE AQUÍ AVANZAMOS Y NOS MODERNIZAMOS, QUE AQUÍ

EL SECTOR PRIVADO PUEDE TRABAJAR SIN TRABAS, QUE AQUÍ LOS EMPRESARIOS LOCALES Y EXTRANJEROS GOZAN DE SEGURIDAD JURÍDICA Y ESTABILIDAD POLÍTICA.

SOLO SI EL FLUJO DE INVERSIÓN ES CONSTANTE VAMOS A TENER MEJORES NIVELES DE CRECIMIENTO ECONÓMICO. NO HAY OTRA FORMA. SOLO SI LAS EMPRESAS SIGUEN INVIRTIENDO, LA GENTE VA A ESTAR MEJOR. PERO ELLO REQUIERE LIBERTADES, FACILIDADES Y GOBIERNOS QUE DEJEN TRABAJAR A LOS PRIVADOS APOYÁNDOLOS RESPONSABLE Y OPORTUNAMENTE.

PARA QUE SIGAMOS HACIENDO POSIBLE GRANDES OBRAS COMO ESTE PUERTO, LOS EMPRESARIOS DEBEN SENTIR CONFIANZA, Y ESO REQUIERE UN GOBIERNO QUE SEA CLARO, TRANSPARENTE, RESPONSABLE Y COMPROMETIDO A FACILITAR LA INVERSIÓN Y GENERAR CONFIANZA.

EL PAÍS DEMANDA QUE EL PRÓXIMO GOBIERNO SEA PRO-LIBERTADES, PRO-SECTOR PRIVADO, PRO- INCENTIVOS Y PRO-APERTURA AL MUNDO, PUESTO QUE EN ESTOS MOMENTOS DE CRISIS, EL SALVADOR NECESITA QUE EL SECTOR PRIVADO SIGA INVIRTIENDO, QUE SIGA TENIENDO SEGURIDAD EN QUE HABRÁ PREDICTIBILIDAD, ARMONÍA SOCIAL Y GOBERNABILIDAD EN EL FUTURO.

POR ESO INSISTO QUE ESTE PUERTO ES UN SÍMBOLO DE OPTIMISMO Y DE ESPERANZA EN EL FUTURO, POR LO QUE HEMOS LOGRADO COMO PAÍS, Y POR LO QUE TODAVÍA PODEMOS HACER POR DELANTE. ESTE PUERTO NOS PRUEBA QUE PODEMOS HACER GRANDES OBRAS QUE PROYECTEN A EL SALVADOR COMO UN PAÍS DE VOLUNTAD Y DE VISIÓN.

NO HE VENIDO AQUÍ SIMPLEMENTE A PROCLAMAR QUE HEMOS TERMINADO UNA GRAN OBRA DE DESARROLLO, HE VENIDO AQUÍ A RECORDARLE AL PAÍS Y AL MUNDO QUE EL SALVADOR ES UN PAÍS QUE

GENERA CONFIANZA Y PROYECTA GRANDES
ASPIRACIONES FUTURAS.

HE VENIDO AQUÍ A RECORDAR QUE ESTE PUERTO ES
UNO DE TANTOS FRUTOS QUE ESTAMOS
COSECHANDO DEL TRABAJO DE LOS ÚLTIMOS 20
AÑOS, FRUTO DE LA PROFUNDA TRANSFORMACIÓN
QUE EL PAÍS HA GANADO DESDE QUE RETOMAMOS LA
SENDA DE LA PAZ, LA DEMOCRACIA, LA APERTURA Y LA
RECONSTRUCCIÓN EN 1989.

FINALMENTE QUIERO AGRADECER A LA SEÑORA
VICEPRESIDENTA Y A LOS MIEMBROS DE LA COMISION
PRESIDENCIAL QUE NOMBRE EN AGOSTO DEL AÑO
PASADO, PARA ANALIZAR EL TEMA DE LAS
CONCESIONES, POR EL ENORME ESFUERZO
REALIZADO POR CADA UNO DE ELLOS PARA
PRESENTARME UN PROYECTO DE CONCESIÓN DE LOS
PUERTOS; PROYECTO AL QUE HE DADO INICIATIVA DE
LEY PARA QUE SEA PRESENTADO SIN DEMORA A LA
ASAMBLEA LEGISLATIVA POR PARTE DEL SEÑOR

MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, A FIN DE QUE
DESPUES DE QUE SEA DISCUTIDO SE SOMETA A LA
APROBACION DEL PLENO LEGISLATIVO Y SE INICIE LO
ANTES POSIBLE EL PROCESO DE LICITACION.

ESPERO POR EL BIEN DEL PAÍS QUE SE APRUEBE EN
EL MENOR TIEMPO POSIBLE Y CONVIRTAMOS ESTE
PUERTO DE LA UNIÓN CENTROAMERICANA EN UNA
APUESTA DE FUTURO. Y DE ESTA MANERA
INSERTEMOS A EL SALVADOR EN EL COMERCIO
INTERNACIONAL.

MUCHAS GRACIAS